
STADT BECKUM 

Niederschrift 

Gremium: Interkommunaler Volkshochschulausschuss 

Datum: Donnerstag, 19.05.2022 

Beginn: 17:00 Uhr 

Ende: 17:54 Uhr 

Ort: Ratssaal des Rathauses Wadersloh, Liesborner Straße 5, 59329 Wadersloh 

Hinweis: Die Niederschrift ist für die Öffentlichkeit auf den öffentlichen Teil der 

Sitzung beschränkt. 
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Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

2 Niederschrift über die Sitzung des Interkommunalen Volkshochschulausschusses 

vom 16.06.2021 – öffentlicher Teil – 

3 Bericht der Verwaltung 

4 Bericht über offene Anträge und Anfragen der Fraktionen sowie über offene Anre-

gungen und Beschwerden gemäß § 24 Gemeindeordnung für das Land Nordrhein-

Westfalen 

Vorlage: 2022/0162 

5 Rückblick auf das vergangene Studienjahr 

6 Planungsrichtlinien für das Studienjahr 2022/2023 

Vorlage: 2022/0163 

7 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

Nicht öffentlicher Teil: 

1 Niederschrift über die Sitzung des Interkommunalen Volkshochschulausschusses 

vom 16.06.2021 – nicht öffentlicher Teil – 

2 Bericht der Verwaltung 

3 Anfragen von Ausschussmitgliedern 
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Anwesenheitsliste 

Anwesend 

Vorsitz 

Alexandra Poppenborg  

CDU-Fraktion 

Peter Goriss Vertretung für Frau Theresia Gerwing 

Rudolf Goriss  

CDU-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Klaus Schöttler  

SPD-Fraktion 

Sven Altgott  

FWG-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Elisabeth Eickmeier Vertretung für Herrn Niklas Rickfelder 

Gemeinde Wadersloh – CDU-Fraktion 

Alexandra Flürenbrock  

Lucia Meerbecker  

Verwaltung 

Elmar Ahlke  

Cornelia Baumann  

Gabriele Fartmann  

Michael Gerdhenrich abwesend ab 17:13 Uhr Tagesordnungspunkt 1 - 

öffentlicher Teil - 

Jessica Jemella  

Christa Paschert-Engelke  

Renate Poker  

Christian Thegelkamp  

Andrea Stuckmann  

Nicht anwesend 

CDU-Fraktion 

Theresia Gerwing  

Fraktion Bündnis 90/Die Grünen – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Monika Gerber  

FWG-Fraktion – Sachkundige Bürgerinnen und Bürger 

Niklas Rickfelder  

FDP-Fraktion – Beratendes Mitglied 

Elisabeth Rudeck  

Gemeinde Wadersloh – FWG-Fraktion – Sachkundiger Bürgerinnen und Bürger 

Hubert Funke  
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Protokoll 

Herr Thegelkamp und Herr Gerdhenrich verabschieden Frau Paschert-Engelke und Frau 

Fartmann mit einer Dankesrede. Frau Paschert-Engelke bedankt sich hierfür und richtet 

ihren Dank auch an das ganze VHS-Team.  

Frau Poppenborg schließt sich dem Dank auch im Namen des VHS-Ausschusses an und 

eröffnet die Sitzung und stellt die Form und fristgerechte Einladung sowie die Beschluss-

fähigkeit fest. Einwendungen hiergegen werden nicht erhoben. 

Öffentlicher Teil: 

1 Anfragen von Einwohnerinnen und Einwohnern 

 Anfragen werden nicht gestellt.  

2 Niederschrift über die Sitzung des Interkommunalen Volkshochschulausschusses 

vom 16.06.2021 – öffentlicher Teil – 

 Einwendungen gegen diese Niederschrift werden nicht erhoben.  

3 Bericht der Verwaltung 

 Es erfolgt keine Berichterstattung.  

4 Bericht über offene Anträge und Anfragen der Fraktionen sowie über offene An-

regungen und Beschwerden gemäß § 24 Gemeindeordnung für das Land Nord-

rhein-Westfalen 

Vorlage: 2022/0162 

 Es liegen aktuell weder Anträge und Anfragen von Fraktionen noch Anregungen und 

Beschwerden gemäß § 24 GO NRW vor, die in die Zuständigkeit des Interkommuna-

len Volkshochschulausschusses fallen.  

 Abstimmungsergebnis: 

zur Kenntnis genommen  

5 Rückblick auf das vergangene Studienjahr 

 Frau Paschert-Engelke, Frau Fartmann und Frau Poker berichten anhand einer Prä-

sentation über das vergangene Studienjahr 2021/2022. In einem Überblick werden 

die zentralen Daten im Vergleich zu den Vorjahren vorgestellt. Des Weiteren wird 

über die Chronologie des VHS-Betriebes unter Corona berichtet, die Folgen der Pan-

demie und der Stand zur Digitalisierung. Besondere Projekte und Entwicklungen 

werden vorgestellt. (Anmerkung der Schriftführerin: die Präsentation ist als Anlage 

beigefügt.)  

Frau Poppenborg bedankt sich für den Rückblick auf das vergangene Studienjahr 

und bemerkt, dass die Arbeit der VHS unter Corona Bedingungen sehr beeindru-

ckend ist. Dieses bestätigt Frau Baumann und verweist nochmal auf die Zertifizie-

rung, die ohne Auflagen durchgeführt wurde. Sie bedankt sich beim gesamten VHS-

Team. 
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6 Planungsrichtlinien für das Studienjahr 2022/2023 

Vorlage: 2022/0163 

 Frau Poppenborg fragt an, ob Unternehmen wegen betrieblicher Gesundheitsbil-

dung angesprochen werden bzw. ob die VHS diesbezüglich in Kontakt mit Firmen 

steht. Frau Paschert-Engelke erläutert hierzu, dass es vor Corona ein Angebot „Pro-

gressive Muskelentspannung“ bei einer Firma in Wadersloh gegeben hat. In Beckum 

werden im Moment 2 Wirbelsäulenkurse für Beschäftigte der Stadtverwaltung 

Beckum angeboten. Die Anfrage von Betrieben erfolgt mehr im Bereich der Spra-

chen. Außerdem fehlen im Gesundheitsbereich qualifizierte Kursleitende. Frau Pop-

penborg fragt nach, ob es auch Kurse im psychischen Bereich gibt. Frau Paschert-

Engelke erläutert hierzu, dass es kein Angebot hierzu gibt, auch weil in diesem Be-

reich qualifizierte Kursleitende fehlen.  

 Beschlussvorschlag: 

Sachentscheidung 

Die als Anlage zur Vorlage beigefügten Planungsrichtlinien für das Studien-

jahr 2022/2023 der Volkshochschule Beckum-Wadersloh werden beschlossen. 

Kosten/Folgekosten 

Für die Umsetzung der Richtlinien fallen insbesondere Kosten für die Honorare der  

Dozentinnen und Dozenten an. Diese belaufen sich auf rund 256.000 Euro. 

Finanzierung 

Haushaltsmittel stehen bei dem Produktkonto 040301.501901/701901 – Dienstauf-

wendungen für sonstige Beschäftigte für Kurse – für das Haushaltsjahr 2022 zur Ver-

fügung. Erträge sind durch die Teilnahmegebühren beim Produkt-

konto 040301.432106/632106 – Teilnehmergebühren für Kurse – vorgesehen.   

 Abstimmungsergebnis: 

ungeändert beschlossen Ja 8  Nein 0  Enthaltung 0   

7 Anfragen von Ausschussmitgliedern 

 Herr Rudolf Goriss bedankt sich für die jahrelange gute Zusammenarbeit auch im 

Namen seiner Fraktion. Herr Goriss zeigt sich enttäuscht, dass er aus der Zeitung 

von der neuen VHS-Leitung erfahren hat und die Ausschussmitglieder hierüber nicht 

vorab bzw. im Rahmen der Ausschusssitzung informiert wurden. Frau Baumann ver-

weist hier auf die Pressefreiheit. 

Frau Eickmeier bedankt sich auch im Namen ihrer Fraktion für die gute Zusammen-

arbeit und fragt nach der Regelung der Nachfolge für die stellvertretende VHS-Lei-

tung. Frau Poppenborg verweist hier auf den nicht öffentlichen Teil.  

Für die Richtigkeit: 

Beckum, den 02.06.2022 Beckum, den 02.06.2022 

gezeichnet gezeichnet 

Alexandra Poppenborg Andrea Stuckmann 

Vorsitz Schriftführung 
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